
ふるさと“天城”の活性化を目指して

12月7日（土）、寒空の下、天城会館を会場に「天城学

習発表会」が開催されました。伊豆市長の菊地豊様をは

じめ、ご来賓の皆様、保護者や地域の皆様、そしてお世

話になった講師の皆様など、のべ130名を超える方々にお

越しいただきました。お陰様で、子どもたちもほどよい

緊張感を味わいながら発表会に臨むことができました。

紙面をお借りして、心よりお礼申し上げます。

さて、静岡県初のユネスコスクールとして、ESDの取り パネルディスカッションの様子

組みをスタートして９年が経過しようとしています。【ESD（Eはeducation、Sはsustaina

ble、Dはdevelopment）とは、「持続可能な開発のための教育」のこと】その根幹となる

天城学習は、「ふるさと天城を多角的な視点で学び、天城が直面している課題を知るとと

もに、地域を活性化させ、持続可能な地域づくりのあり方を考える」ことを活動テーマ

に掲げています。１年生は「福祉体験」と「自然体験」、２年生は「防災体験」と「職場

体験」、そして３年生は「修学旅行」と「地域学習」と、３年間の学びを６つのユニット

で構成し、天城を舞台に体験的な探究活動を行っています。この発表会は、まさに１年

間の学習の成果を広く発信する場でもあります。

１年生は、初めての発表会ということもあり、入念に

リハーサルを重ねました。本番では、少し緊張しながら

も落ち着いた態度で、それぞれの感動を伝えていました。

２年生は、震災や台風の被害を伝える写真にしっとりと

した語りを重ね、聴衆の心をひきつけました。写真を効

果的に用いたテンポのよい発表を展開し、聞き手を飽き

させない工夫がありました。最後に３年間の学びの集大

意思表示するフロアの様子 成として、３年生から「持続可能な地域づくり」のため

の提言が成されました。天城の今を見つめ、これからを考える熱い思いと聞き手を意識

した語りは、会場の人々を説得するのに十分なものでした。さらに、今年度の新たな試

みとして、会場参加型のパネルディスカッションを行いました。PTA会長の鈴木様をコー

ディネーターに、地域代表２名と生徒代表５名の計７名のパネラーが、「天城の活性化」

について語り合いました。会場にも３色の色画用紙を配付し、意思表示を可能にしたこ

とで、フロアを巻き込んだ議論を展開しました。

玄関ホールで行った本学習に関わる展示についても、

ご来場の皆様から高い評価をいただきました。現在は、

校舎２階の渡り廊下に展示しています。ご来校の折りに、

ぜひご覧ください。

なお、今年度は、菊地市長様にご講評をお願いし、各

学年の発表内容について具体的なアドバイスはもとよ
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り、今後の方向性について貴重なご示唆をいただきまし

た。また、「天城学習を通して、地域を知ることはとても

大切なこと。世界と交流すればするほど、世の中がグロ

ーバル化すればするほど、自分のふるさとのことを理解

していなければ、対等に話ができない。これからも天城

学習を大切にしてほしい」と、本学習を評価していただ

き、子どもたちにとって（私たちにとっても）大きな励

みになりました。 講評を述べる菊地市長

以下に、ご来場の皆様からいただいた感想を掲載しました。お読みとりください。

【参観された皆様より】

・毎年、天城学習発表会を楽しみにしています。机上の勉強も大切ですが、五感で感じたものは

いつまでも心に残ると思います。きっと、子どもたちのこれからに役立つ力になるはずです。

・学年が上がるにつれて、しっかりと学習が深まっていることを感じました。どの学年も、様々

な視点からよく調べられていて、感心しました。自分の住んでいる地域を知ることは、とても

大切なことだと思います。私たち大人の方が知らなかったことが多く、勉強になりました。

・子どもたちが、地域のことを考えるよい機会であり、貴重な取り組みだと思います。どの発表

からも、きちんと問題意識をもって課題に取り組んできた様子が伝わってきました。若い人を

含め、いろいろな人の視点から課題解決を図っていくことが大切だと改めて思いました。今後

も、続けてほしい活動のひとつです。

・すばらしい発表でした。生徒の素直さや感性、ふるさとへの思いを肌で感じ、心強く思いまし

た。この生徒たちがさらに視野を広げ、ふるさとの未来を築いてくれるものと確信しています。

・パネルディスカッションでは、１年生から３年生が、自分の体験をもとに「天城の活性化」に

ついて考え、発言していて驚きました。初めての試みということですが、今後もぜひ続けても

らいたいと思います。「我が町」のことを、こんなに深く考える資質や能力を備えた中学生は少

ないと思います。お忙しい中、市長さんも参加して

くださるすばらしい取り組みです。これからも大切

にしてください。

【１月の主な予定】 ※ＳＣ スクールカウンセラー（心の専門家） ＳＳＷ スクールソーシャルワーカー（福祉の専門家）

１月 ７日（火） ３学期始業式 ※完全下校10:45

８日（水） PTAあいさつ運動 6:50～7:05（グラウンド入口）ＳＣ・ＳＳＷ来校

９日（木） 学力診断調査（1,2年）・実力テスト（3年）・学年専門委員会

１４日（火） 読み聞かせ・生徒協議会 ※完全下校時刻16:45に変更

１５日（水） 生徒集会・第３回ＰＴＡ役員推薦委員会（19:00～）

⇒参加者：R1 運営委員＆R2 会長候補・副会長候補

１６日（木） 防災体験（起震車体験・スモークハウス体験・防災講話）ＳＳＷ来校

２０日（月） 面接練習①（３年） ※1,2年 完全下校14:25

２１日（火） 面接練習②（３年） ※1,2年 完全下校14:25

２２日（水） 学年集会 ＳＣ来校

２３日（木） 新入生説明会 ＳＳＷ来校

２８日（火） 私立高校願書受付（～２９日）

２９日（水） 職員講話

３０日（金） ＳＳＷ来校

☆SC,SSWへの相談は、随時受け付けています！【担当：杉山 85-0075】

※学校ホームページにも、当日の写真を

アップしましたので、ご覧ください。


